

des Landes hatte der furchtbare Krieg dahingerafft, und die am Leben blieben, waren allesamt arm und elend. Nur mit größter Mühe und Not konnten sie nach und nach wieder Ordnung in das verwilderte Land bringen und ein neues geregelttes Leben beginnen.



## 24. Die französischen Raubkriege.

Ein Menschenalter war nach dem unheilvollen Kriege verflossen, und das deutsche Land fing allmählich wieder an, ein besseres Ansehen zu bekommen.

Da aber, zur Zeit als nach Karl dem Fünften der siebente Kaiser regierte, begann von neuem eine lange Zeit des Unglücks für Deutschland.

Um diese Zeit nämlich herrschte in Frankreich ein stolzer und mächtiger König, Ludwig der Vierzehnte genannt. In